

El Ejecutivo comunica oficialmente que los Estados Unidos han garantizado que se respetarán los derechos de Costa Rica en el asunto de límites. Las tropas de la región de Almirante se embarcan en el "Turrialba". Nuevos detalles de la prensa panameña.

ORDEN GENERAL

los Ejércitos Expedicionarios

y Comandancias de Plaza

El Gobierno de los Estados Unidos ha garantizado que se respetará por la República de Panamá el fallo dictado por el Presidente de la República Francesa, Excelentísimo señor Emilio Loubet; fallo que fué interpretado por la decisión arbitral del Chief Justice de los Estados Unidos, el honorable Mr. White.

Ese límite constituye la satisfacción de nuestros reclamos por las armas, porque ampara lo que en justicia nos corresponde y lo que sin derecho trataba de arrebatarnos la República de Panamá. De modo que en esta brillante jornada del patriotismo hemos salido victoriosos en toda la línea.

Debe el país estar de plácemes como lo está el Gobierno. Al comunicar tan grata noticia a las tropas, se les participa que se han impartido las órdenes del caso para el licenciamiento inmediato de las fuerzas, que con todo coraje han mantenido en alto el honor nacional.

La Comandancia en Jefe constata en esta orden que debido a la bazarra del soldado costarricense, una vez concluidos estos arreglos el suelo íntegro de nuestra Patria no será hollado por autoridades extrañas.

La Comandancia en Jefe constata, además, que los sacrificios que nos han llevado nuestros vecinos del Sur, por sensibles que sean han puesto de manifiesto el sentimiento de la Patria que vibra en todos los pechos de los costarricenses.

JULIO ACOSTA

Comandante en Jefe de los Ejércitos

MANUEL LUJÁN
Secretario

El Consejo de la Liga investiga el conflicto Panamá-costarricense

París, Marzo 1º.—El Consejo de la Liga de las Naciones no ha avocado el conocimiento de las diferencias entre Panamá y Costa Rica, pero la Secretaría de la Liga está recoigiendo todos los informes relativos al asunto.

No es probable que el Consejo tenga oficialmente conocimiento de la disputa, a menos que uno de sus miembros la presente a discusión.

Costa Rica ha enviado 2,500 soldados a nuestra frontera; se asegura

Managua, Marzo, 1º.—Fuerzas en número de 2,500 hombres han sido enviadas a la frontera con Panamá por el gobierno costarricense, con la aprobación de la Cámara de Diputados, que acaba de dictar una ley relativa a la controversia entre las dos Repúblicas, según despacho de

San José, donde la multitud derribó y pisotó el escudo de armas que lucía frente a la Legación de Panamá, en represalia de acto similar en la ciudad de Panamá.

Todo centroamericano debe apoyar a Costa Rica en este caso, dice Madrid

Méjico, Marzo 1º.—Todos los miembros de la nueva Unión Centroamericana apoyarán a Costa Rica en su disputa con Panamá, predice el doctor Alberto Madrid, Encargado de Negocios de Guatemala en esta ciudad, en conversación que ha tenido con un periodista. Afirma que el caso ofrece una magnífica oportunidad a los unionistas para demostrar su solidaridad.

Mientras Costa Rica no retire sus tropas, es imposible un arreglo.

Washington, Marzo 1º.—El señor José E. Lefevre, Encargado de Negocios de Panamá en Washington, informó al Secretario de Estado Colby que el aspecto de la situación entre su país y Costa Rica parece haber cambiado, pues la Legación ha recibido despachos que, si bien no dan detalles, indican que las fuerzas costarricenses han capitulado ante el ejército de voluntarios panameños que marchó al encuentro de los invasores.

Panamá está dispuesto a aceptar los buenos oficios de los Estados Unidos dijo Lefevre, pero agregó que su gobierno no creía posible que pudieran considerarse favorablemente las insinuaciones de los Estados Unidos, mientras Costa Rica no deponga completamente su actitud agresiva, y haya desocupado íntegramente el territorio que Panamá reclama como suyo.

Se iba a usar arma blanca contra los valientes tícos

Tomamos del Diario de Panamá la siguiente noticia, horrorosa y criminal, porque anuncia que los chiricanos iban a armarse de su arma favorita: el puñal. "Macheteros del Pacífico"

Este es el título con que se distiugue la legión de voluntarios organizada por el señor don Emigdio A. Jiménez, con el noble fin de ir en defensa de la integridad territorial. Estos valientes hacen prácticas diariamente en el Colegio "La Salle" bajo la dirección del señor Jiménez, quien, dicho sea de paso, recibió Instrucción militar en el Colegio Militar de Chapultepec de México.

Hablando con el jefe de la legión "Macheteros del Pacífico" éste nos dice que esos patriotas a su mando, reciben la adecuada Instrucción tanto para el manejo del arma que da el nombre a la legión como para el manejo del fusil.

Hemos presenciado las prácticas militares y con satisfacción

podemos decir en honor de todos los que componen ese cuerpo militar, que su entusiasmo por ir en defensa de la Patria en peligro, es tanto, que en los pocos días de práctica ya están sumamente adelantados. Bien por estos bravos con cuya eficiente ayuda obtendremos la victoria!

Panamá, marzo 3 de 1921.
General Manuel Quintero V.,
Progreso.

Apreciado y distinguido amigo:

Imensamente regocijado por triunfos obtenidos, reciba calurosas manifestaciones unión bizarros compañeros.

Con valerosos chiricanos y otros elementos de aquí, he organizado contingente militar titulado "Legión macheteros del Pacífico", adiestrados muchachos que ansío poner a sus órdenes a fin de tributar significativo aprecio al amigo y compatriota. Aguardo órdenes Supremo Gobierno. Salúdeme amigo Armuelles. Abrázalos.

Emigdio A. Jiménez

Las gestiones que hizo Panamá en Washington

Washington, marzo 5.—Un memorandum en que se detallan los argumentos en que basa Panamá su derecho al territorio de Coto, ha sido presentado hoy al Departamento Estado por el Ministro de Gobierno de Panamá, doctor Ricardo J. Alfaro.

El memorandum dice que mientras Costa Rica se mantenga en posesión del territorio al sur del río Sixoala, en la provincia de Bocas del Toro, en el Norte, está en el deber de reconocer el justo derecho con que Panamá reclama a su turno el territorio del lado sur, hasta el río Golfito, por el occidente.

Nota de la Redacción.—El anterior despacho es de nuestro servicio ordinario de la Prensa Asociada.

Un telegrama del señor Veruacci, quien como representante especial de este diario fué a Washington con el fin de presenciar el traspaso del poder, de manos de Wilson a las de Harding, nos ha dirigido el siguiente despacho con fecha de hoy, que corrobora la noticia anterior:

La labor realizada por el doctor Alfaro desde el 25 de febrero es realmente importante. Ha trabajado de modo constante desde el primer momento. Esta mañana tuvo una nueva conferencia en la Secretaría de Estado sobre el asunto de Costa Rica, y la impresión producida por él allí ha sido inmejorable.

Dos han sido las conversaciones tenidas con el Secretario de Estado por el doctor Alfaro: la primera el 28 de febrero con el Secretario Colby en persona que

duró dos horas, dándole cuenta de Alfaro del punto de vista nacional con precisión, y del estado complicado de la situación. La segunda conferencia en la Secretaría de Estado tuvo lugar hoy con el Subteniente Davis, y promete un éxito seguro. Quizás esta noche misma trasmita detalles.

Otro telegrama del señor Veruacci de la misma fecha dice así:

Washington—Panamá no rechazaría los buenos oficios del gobierno de los Estados Unidos siempre que se retiraran las tropas costarricenses del territorio invadido y se restablecieran en él las autoridades panameñas y Costa Rica diera una explicación de su conducta. Estas fueron palabras del encargado de negocios Lefevre J. E. a Mr. Colby en la larga conferencia del 28, cuando presentó al Enviado Alfaro en la Secretaría de Estado. Estas palabras obedecían a instrucciones del gobierno.

La primera conferencia del Encargado de negocios Lefevre con la Secretaría de Estado tuvo lugar el miércoles 23 de febrero al recibir el primer cable del gobierno informando sobre la ocupación de Coto. Esta conferencia fué con el propio Secretario Colby, larga, extensa. El objeto de ella por parte de Lefevre fué evitar innecesario derrame de sangre llamando a la atención de Costa Rica por parte del Departamento de Estado. Con este fin explicó toda la situación que Colby escuchó interesado, pero faltaban informes de Costa Rica.

El Secretario Colby intentó llevar el asunto al punto límites advirtiéndole Lefevre que era otro su propósito, pues la cuestión era el rompimiento del statu quo. Colby atendió indicación, pero esperó cable informativo; por eso no fué posible evitar hechos posteriores.

El Encargado de Negocios Lefevre tuvo al corriente a Alfaro de toda situación hasta el día de su llegada, y desde entonces marcharon en armonía y acuerdo. En la conferencia del 28 de febrero, Lefevre presentó el doctor Alfaro al Secretario Colby y trataron ambos con el último y con el Subsecretario Davis y con el jefe Interino de la División Latino Americana, Stewart Johnson, que fue Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Costa Rica durante el régimen de Tinoco, sobre cuestión palpitante.

La declaración de Lefevre citada arriba impresionó favorablemente al Secretario Colby y despejó la situación. Esta mañana entregóse en la Secretaría de Estado el memorandum que Alfaro había ofrecido en la conferencia del 28 de febrero.

Panamá 27 de febrero de 1921
S. D. C. R. A. "El Tribuna"
En la Edición de hoy día se

ditado periódico aparece publicado un reportaje que uno de sus empleados solicitó de mí, ayer, en momentos que acababa de llegar de Costa Rica, en el vapor "San Bruno" de United Fruit Co., en ese reportaje dije y mantengo que en Costa Rica se aparenta ignorar el conflicto suscitado por ello en el asunto límites de Panamá.

Y ello es así desde luego que se nos mantuvo a los Panameños en completa ignorancia de lo que acontecía a tal punto que el Secretario de Relaciones Exteriores solicitó del Cónsul de Panamá en San José informes respecto de la actitud de los panameños; allí de paso, quienes nos preparáramos para abandonar aquel país, ofreciéndonos hipocritamente que nos daría todas las garantías que fueran necesarias.

Respecto del Presidente del Congreso debo decirle que también ignoraba lo que acontecía, ya que es uno de los opositoristas al Gobierno del actual Presidente Acosta.

Tengo para mí y nadie me hará cambiar la opinión que me he formado de que esos enemigos nuestros han estado haciendo trabajos a la sombra para sorprender y lograr su intento de manera páfida y alevosa, soy de Ud. Atto y S. S.

Octavio A Vallarino

MENSAJE DEL PRESIDENTE PORRAS A LA ASAMBLEA NACIONAL

Honorables Diputados:

Encontrándose el país en absoluta tranquilidad, consagrados nuestros conciudadanos a las labores fructíferas de esta nación pacífica, y preparándose el gobierno para dar comienzo al plan redentor de los caminos nacionales, nos sorprendió el día 22 de febrero a las cuatro de la tarde la noticia de que el día anterior una fuerza militar del Gobierno de Costa Rica, a las órdenes de un Coronel de su Ejército, había traspasado la línea del statu-quo fronterizo entre los dos países y había ocupado el pequeño pueblo de Coto, en donde reside la autoridad panameña de aquella sección.

Esta misma tarde el Poder Ejecutivo adoptó todas las medidas y dictó todas las órdenes necesarias para repeler con la mayor celeridad posible aquella agresión inmotivada que parecía increíble por lo absurda. El General Manuel Quintero V., Secretario de Fomento, partió para la Provincia de Chiriquí durante la noche del 22 al 23 con una parte del Cuerpo de Policía Nacional para desembarcar lo más cerca posible del territorio invadido, y mientras tanto toda aquella Provincia, movida por el impulso patriótico más loable, principió a ofrecer sus hijos para defender el territorio nacional.

Esa situación creada de modo tan repentino, tenía, desde el principio, caracteres de suma gravedad y urgencia. En consecuencia, se procedió a la convocatoria de la Asamblea Nacional para la mañana del día 24 de febrero. En la Edición de hoy día se

Inscripciones de las casas del Japon Sobre ellas se pueden aprender muchas cosas

Uno puede aprender una gran cantidad de cosas en el Japon, acerca de una cosa, simplemente observando su puerta de entrada. Segun los reglamentos de la policia, dice un escritor en el Chambers Journal, la entrada de cada residencia debe tener una pequeña plancha de madera, que contiene el número de la casa. En otra plancha se encuentra el nombre del amo de la casa, quien en muchos casos es un infante, el hermano menor u otro pariente. Algunas veces se inscriben también los nombres de otras personas que habiten en la casa, pero no hay orden de policia que obligue a eso, excepto en las casas de huéspedes en donde es de obligacion dar una lista de todos los huéspedes a fin de que el pólilico se entere.

La persona bastante afortunada que posea un teléfono, siempre tiene el número expuesto con ostentacion sobre la entrada de la puerta. Cerca de él a menudo se encuentra una placa que contiene la inscripción de la compañía aseguradora contra los incendios. Cada compañía aseguradora tiene su propio emblema que coloca sobre el dintel de la casa asegurada. La policia a menudo pega tiras de papel sobre las puertas. Una puede dar constancia de que se hecho el asco periódico, otra que las condiciones sanitarias son satisfactorias. Otras están en clave conocida sólo por la policia y dan informacion secreta acerca de los habitantes.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

PLAN PARA EL SORTEO 397 DE 3 DE ABRIL DE 1921 Emision de 22,500 billetes a razon de \$10.00 cada uno divididos en decimos a \$1.00 cada uno. VALOR EN PREMIOS 157,500 colones. 1 premio mayor de \$40,000. 10,000 1 " " " 10,000 15,000 6 premios " " 8,000 8,000 6 " " " 1,000. 6,000 11 " " " 500. 5,500 78 " " " 200. 15,000 10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$200 cada una. 2,000 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$150 cada una. 1,500 10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$100.00 cada una. 1,000.00 224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100 cada una. 22,400 2025 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$20 cada una. 40,500 2377 premios " " " " \$157,500.00

La Camelia

Recibe encargos de provincias para despachar por trenes.

Ramos, coronas, canastas y cualquier arreglo para fiestas. Francisco Avila Te fono 172

A mis clientes

Pongo en conocimiento que habiendo dejado de ser encargado del trabajo de la zapateria de Gil me he establecido de nuevo, en el local nuevo frente al Teatro Variedades

NIGRO

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Painkill) L es el medicamento que devuelve el dinero el día de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

La Toma de Posesión del Presidente Harding

La posesion

Washington, marzo, 4.—La posesion inaugural de la nueva administracion pública salió de la Casa Blanca hacia el Capitolio hoy viernes a las 11 de la mañana.

El Presidente saliente Wilson y el Presidente entrante Harding iban juntos en el mismo automóvil a la cabeza del cortejo. Sus respectivas esposas ocupaban el segundo automóvil del desfile.

La multitud aclama

En todo el trayecto la multitud aclamó a los dos presidentes. Cuando Wilson entraba al Capitolio, caminando muy despacio y apoyándose de su bastón, pero sin ayuda de nadie, se oyeron murmullos de simpatía. El ex-Presidente sonrió devolviendo los saludos, a pesar de los evidentes esfuerzos físicos que le costaba caminar.

Wilson llegó hasta el salón de los Presidentes, en donde firmó las últimas leyes del Congreso. Harding inmediatamente se dirigió a la Cámara del Senado, donde fué saludado calorosamente.

Wilson abandonó el Capitolio a las 11.55, regresando a la Casa Blanca después de haberse excusado de aceptar la invitacion para que asistiera a la ceremonias de inauguracion del Presidente Harding en la Cámara del Senado. Había decidido no tomar parte en las ceremonias, sino acompañar solamente a Harding hasta el Capitolio dirigiéndose en el último instante a las amonestaciones de su familia y de su médico.

Pobrecito Wilson

Al salir de la Casa Blanca fueron necesarios los servicios de su Secretario para ayudar al ex-Presidente a poner los pies, uno a uno sobre los sucesivos escalones para que pudiese bajar y era evidente para todos que era imposible para Wilson el tomar parte en las ceremonias.

El juramento de Harding

El Presidente Harding prestó su juramento a las 1.18 minutos en presencia de los nuevos miembros del Gabinete, de los miembros del Cuerpo Diplomático y de otras distinguidas personalidades, además de todos los Senadores y de una compacta multitud que llenaba las barras.

Inmediatamente después de prestar el juramento, Harding se volvió hacia la gran multitud que llenaba la Plaza del Capitolio, y comenzó a pronunciar su discurso inaugural. Al terminar éste, Harding y su séquito se dirigieron en automóvil a la Casa Blanca, escoltados por caballería.

El sexagésimo sexto Congreso se puso en receso "sine die" a las 2.30.

Harding se despide de Wilson

Cuando Wilson le dijo a Harding que no podía asistir a las ceremonias en el Senado a causa de la escalera que conduce a la Cámara, que no podría subir, Harding le tendió la mano muy cordialmente diciéndole: —Adiós, Sr. Presidente. Yo sé que Ud. se siente contento de verse libre de esta carga y de sus disgustos consiguientes. Quiero expresarle cuánto aprecio las muchas cortesías que Ud. ha tenido conmigo.

Han querido tumbarme pero no he caído

Wilson Presidente del Comité de inauguración: "El Senado ha querido tumbarme; pero me retiro sin haber caído"

Wilson Presidente del Senado Knox Presidente del Comité de inauguración: "El Senado ha querido tumbarme; pero me retiro sin haber caído"

El Gabinete

El primer acto oficial del Presidente Harding fué rompiendo un precedente, pues personalmente sometió a la consideración del Senado la lista de los miembros de su Gabinete, reunido en sesión ejecutiva. Harding pronunció un breve discurso y el Senado confirmó el nombramiento de todos los diez miembros del Gabinete en menos de diez minutos.

El discurso inaugural. - No soñamos en conquistas.

Washington, Marzo 4.— Al tomar posesión de la presidencia de los Estados Unidos hoy, Warren Gamaliel Harding pronunció un extenso discurso en el cual dijo que el progreso obtenido por los Estados Unidos con prueba lo sabía que es la política heredada de nuestros antepasados, la de no intervenir en los asuntos del viejo continente, y aseguró que el nuevo Gobierno no se dejaría enredar de manera alguna en esas cuestiones. Declaró que los Estados Unidos no pueden tomar parte en ninguna alianza militar permanente, ni pueden asumir obligaciones económicas extranjeras. Sin embargo, alegó que los Estados Unidos están dispuestos a asociarse a las otras naciones del mundo en una conferencia que sería convocada para discutir la manera de solucionar el problema del desarme y de esa manera acabar con el peso aplastante del militarismo. Favoreció la creación de una corte internacional para la solución de los problemas que le sean sometidos por las naciones, pero aseguró que "todo compromiso de los Estados Unidos debe hacerse en ejercicio de la soberanía nacional". Refiriéndose a las posibilidades comerciales el nuevo Presidente dijo: "Debemos comprender que son los lazos comerciales los que unen a las naciones con mayor intimidad y que, por consiguiente, el que nada dá nada recibe." Hablando de lo que llamó "nuestra suprema labor", Mr. Harding declaró: "Permitidme que repita en nombre de nuestra nación, que no daremos a ningún pueblo del mundo causa justa para hacerlos la guerra. No abrigamos prejuicios, no ocultamos espíritu de venganza, no odiamos ni codiciamos, no soñamos en conquistas ni nos orgulemos de proezas armadas. Si a pesar de esta actitud se nos obliga a recurrir a la guerra, confío que encontraremos la manera de unificar nuestras fuerzas individuales y colectivas y que consagraremos nuestro país material y espiritualmente a la defensa nacional." El Presidente Harding lamentó la situación en la cual "una parte de nuestros ciudadanos dedica sus actividades a las ganancias particulares en medio de una guerra defensiva, mientras la otra parte lucha, se sacrifica y muere en defensa de la patria." Harding abogó por la protección de las industrias, declarando que el aprovechamiento de las actuales condiciones requiere que el aumento en el costo de producción se refleje en nuestras tarifas de impuestos sobre importación. "Hoy cuando los pueblos buscan el restablecimiento de su expansión comercial, debemos ajustar nuestras tarifas al nuevo orden de cosas. Buscamos la participación en los intercambios mundiales porque son ellos los que conducen al desarrollo de influencias y a los triunfos de la paz. Sabemos muy bien que no podemos hacer buenas ventas en lugares adonde no llevamos nuestros artículos. La oportunidad que se ofrece es no solo para el restablecimiento sino para la creación de una nueva era de producción y comercio." El Presidente abogó por la eficiencia administrativa, por la disminución de la carga de los impuestos, por la solución rápida de los problemas agrícolas y la supresión de la intervención innecesaria en las empresas comerciales. "Mi oración más ferviente es por el mantenimiento de la paz industrial en los Estados Unidos, con sus recompensas igualmente distribuidas y en un ambiente en que todos gocen de iguales oportunidades."

Estados Unidos debe hacerse en ejercicio de la soberanía nacional".

Refiriéndose a las posibilidades comerciales el nuevo Presidente dijo: "Debemos comprender que son los lazos comerciales los que unen a las naciones con mayor intimidad y que, por consiguiente, el que nada dá nada recibe."

Hablando de lo que llamó "nuestra suprema labor", Mr. Harding declaró: "Permitidme que repita en nombre de nuestra nación, que no daremos a ningún pueblo del mundo causa justa para hacerlos la guerra. No abrigamos prejuicios, no ocultamos espíritu de venganza, no odiamos ni codiciamos, no soñamos en conquistas ni nos orgulemos de proezas armadas. Si a pesar de esta actitud se nos obliga a recurrir a la guerra, confío que encontraremos la manera de unificar nuestras fuerzas individuales y colectivas y que consagraremos nuestro país material y espiritualmente a la defensa nacional."

El Presidente Harding lamentó la situación en la cual "una parte de nuestros ciudadanos dedica sus actividades a las ganancias particulares en medio de una guerra defensiva, mientras la otra parte lucha, se sacrifica y muere en defensa de la patria." Harding abogó por la protección de las industrias, declarando que el aprovechamiento de las actuales condiciones requiere que el aumento en el costo de producción se refleje en nuestras tarifas de impuestos sobre importación. "Hoy cuando los pueblos buscan el restablecimiento de su expansión comercial, debemos ajustar nuestras tarifas al nuevo orden de cosas. Buscamos la participación en los intercambios mundiales porque son ellos los que conducen al desarrollo de influencias y a los triunfos de la paz. Sabemos muy bien que no podemos hacer buenas ventas en lugares adonde no llevamos nuestros artículos. La oportunidad que se ofrece es no solo para el restablecimiento sino para la creación de una nueva era de producción y comercio."

El Presidente abogó por la eficiencia administrativa, por la disminución de la carga de los impuestos, por la solución rápida de los problemas agrícolas y la supresión de la intervención innecesaria en las empresas comerciales.

"Mi oración más ferviente es por el mantenimiento de la paz industrial en los Estados Unidos, con sus recompensas igualmente distribuidas y en un ambiente en que todos gocen de iguales oportunidades."

UNA SEÑORA TAN ENFERMA QUE NO PODIA ANDAR

Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound le devolvió su salud.



Perth Amboy, N. J.—"Durante tres años yo sufrí de iscomodidades de mi estómago, nerviosidad, dolor de espalda y un dolor continuo en mi costado. Yo sufrí también con vértigos y muchas veces me sentía tan débil que no podía caminar de un lado al otro en un cuarto. El doctor me dijo que tenía una operación. Yo le escribí a Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound en mi período y le ensayé. Ahora me siento mejor, mi fuerza, no siento fatiga, mi nerviosidad, mis vértigos y todos me dicen que yo tengo mejor apariencia y yo les digo que usen Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound, pues esto es lo que me ha dado buena apariencia y magnífica salud. Yo le recomendé a mi hermana y ella le está usando ahora. Uds. pueden hacer uso de la presente, pues sin duda es un remedio espléndido para enfermedades de señoras."—SEÑORA MARTHA STANTISLAW, 524 Penn St., Perth Amboy, N. J. Durante cuarenta años Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound le superó las condiciones graves como eran: sangrados, inflamación, ulceración, irregularidades, dolores periódicos, dolor de espalda, vértigo y prostración nerviosa de señoras, y hoy día él es considerado como el remedio modelo para tales incomodidades. Lydia E. Pinkham Medicine Co., Lynn Mass., E. U. A. De venta en todas las droguerías.

Boletín de precios vigentes número 1

La Oficina de vigilancia de precios y acaparamientos, avisa al público en general, que se han fijado los siguientes precios como los únicos que justamente debe aceptar en sus compras por el momento. Se activa enérgicamente la investigación acerca de precios y acaparamiento y en Boletines sucesivos se indicarán nuevos precios que se fijaren. Se tiende a bajarlos hasta donde sea posible.

Maiz blanco, 0.75 cuartillo; arroz de primera, 0.35 libra; arroz de segunda, 0.30 libra; frijoles negros, 1.35 cuartillo, 0.25 libra; dulce de primera, 0.10 libra; manteca de primera, 1.10 libra; azúcar de primera, 0.25 libra; azúcar de segunda, 0.20 libra; sal, 0.08 1/2 libra, 3 libras o 25 barina de primera, 0.40 libra (provisional); leche, 0.30 botella (cuando se notare alteración en la leche deberá el consumidor quejarse inmediatamente); café de primera en grano, 0.40 libra; café molido de primera, 0.60 fideos, 0.50; huevos, 0.10 cada uno y 3 por 0.25; CARNE DE RES: hueso, 0.40 libra; lomo, coriote, 0.85; posta de primera, 0.60; posta de segunda, 0.50; papas, 0.10 libra, 0.60 cuartillo; carbón, 0.05 libra; leña, carreta grande, 12.00, pequeña 8.00 1.200 y 800 palos; leña al menudo 4 palos por 0.05.

Nota.—Se recomienda hacer cuantitativa indicación tienda a ajustar los precios a la justicia dentro de las circunstancias. También se recomienda indicar nuevos artículos que deban ser incluidos.

SE ORDENA SOLEMNEMENTE. TE notificar a esta oficina sin demora cualquier caso en que se pretenda cobrar mayor precio que el estipulado en la lista anterior, indicando el nombre y dirección del infractor. Se recomienda asimismo vigilar los pesos de los artículos al hacer las compras notificando inmediatamente cualquier irregularidad.

Esta Oficina procederá contra todos los infractores, sin contemplación de ninguna especie.

CUMPLAMOS TODOS CON NUESTRO DEBER.

Intendencia General del Ejército.

Oficina de Vigilancia de Precios y Acaparamiento.

Mencione este periódico al dirigirse a los anunciantes

TEATRO NACIONAL Cia Mercedes Navarro - Alta Comedia y Drama Moderno - ESTRENO - HOY MARTES - ESTRENO EL AMO Admirable comedia en 3 actos - original de J. Guillen MAÑANA ESTRENO El Principe Juanon Pronto: MARUJITA Camisas a 1-50 Medias de C. 14 a C. 7 doc. MIGUEL A. MURILLO Frente al Banco Internacional

C. Martin & Co PARAFINA 125' ALABASTINA PAPEL SU LEITE PARA ENVO LVER Apartado 807 Teléfono 349

¿Ha fumado puros San Toi?

CARNICERIA CENTRAL al lado del "Balcón de Europa" A todas las personas de buen gusto pongo en conocimiento que estoy a sus órdenes para servir en el ramo; todo con el mayor aseo. FILIBERTO BARBOZA

Noticias de la "ESTRELLA DE PANAMA"

Vive el Capitán Obregón

Termina victoriosamente nuestro conflicto

CON LOS TURISTAS

Poca cosa sacamos en limpio con los turistas que venían en el "Tolosa" y que entrevistamos a su llegada. Nos dijeron que en Colón los panameños disciplinaban de 400 a 600 hombres. En Panamá no se notaba la movilización pero se veían en las calles muchos soldados. En todo caso, el entusiasmo patriótico de Panamá no guarda relación con el de aquí. Los panameños están débiles y temen la invasión de Costa Rica, más cuando han sabido que algunas importantes regiones del Atlántico han sido ocupadas por las fuerzas costarricenses.

La impresión de todos los americanos con quienes conversaron de preferencia, es que Panamá lleva la de perder, tanto por no tener ejército suficiente como porque, a lo que entienden, la justicia favorece a Costa Rica.

CON LOS REPATRIADOS VIVE EL CHOLO

También venían en el "Tolosa" algunos costarricenses, entre otros, los Ingenieros don Francisco Jiménez Ortiz y don Eusebio Ortiz, este último procedente de Colombia, a donde había ido a asuntos de su profesión.

Todos los ticos traen la grata noticia de que vive el Capitán don Miguel Angel Obregón, el heroico Cholo. Los periódicos de Panamá lo dieron por muerto, pero luego rectificaron que estaba solamente herido en una mano.

Don Eusebio Ortiz fue quien principalmente tuvo la amabilidad de darnos la mayor parte de las noticias que aquí estampamos.

Yo estuve de tránsito en la Zona, nos dijo, y allí me enteré de los acontecimientos. Los panameños propalan noticias calumniosas sobre la conducta de los ticos para con sus compatriotas. Tuve ocasión de ver a una pobre señora que lloraba angustiada por la suerte de unos deudos suyos que estaban en Costa Rica, a quienes ya creía linchados y arrastrados por las calles por el populacho. Yo le dije: "puede estar usted segura, señora, de que sus parientes están tan seguros en Costa Rica como lo está mi familia, que es de allá. Es tradicional en Costa Rica la buena compostura que se guarda en tales casos, y esta vez mis compatriotas no desmentirán su fama de hospitalarios y nobles".

A diferencia de los costarricenses, los panameños han sido increíblemente hostiles para con nosotros. Por ejemplo, don Humberto Vaglio ha sido vilipendiado y maltratado y guarda

prisión en una de las cárceles panameñas. Su hermana, la señorita Marianela Vaglio, ha sido soezmente insultada. El Cónsul Villafraña ha sufrido toda clase de vejaciones y está también prisionero, con la cara rota.

Los panameños están muy temerosos y afligidos, porque carecen de armas suficientes. Muchos se han armado con las que nos han capturado. Nos critican mucho y quieren echarnos la responsabilidad de lo ocurrido, por cuanto no les mandamos un aviso oportuno de lo que íbamos a hacer. Valiente razón!

Nos dijo finalmente el señor Ortiz que era falso que las turbas panameñas hubieran asesinado al Jefe de la Policía americana de la Zona. Las tropas panameñas cometieron desafortunados pero fué en Bocas, a donde llegaron una hora después de haber salido los nuestros.

Al venir se ha encontrado don Eusebio con que su hijo Alfredo está en Golfo Dulce, pero lo reconforta el alborozo general con que su familia aprueba ese acto, y su propio patriotismo. Se presentará inmediatamente al Gobierno para que lo utilice en lo que quiera. El señor Ingeniero Ortiz es un perito topógrafo de las regiones del Sur del país y sabe de importantes y detallados planes de ellas, que se conservan en nuestros archivos.

LA TERCERA VICTORIA PRISIONEROS Y HERIDOS Urgente.—Progreso, Marzo 3 de 1921.

Doctor Porras,

Panamá.

Noticias exactas venidas vapor "David" resultan 28 muertos, 12 heridos y 10 prisioneros del enemigo por un herido nuestro en el último combate. Ametralladoras capturadas muy buenas. Nuestra gente encuéntrase formidablemente atrincherada esperando nuevo ataque que se supone será el más fuerte según correspondencia obtenida del enemigo después de capturado antier. Siguiendo instrucciones del Gobernador de Chiriquí me he quedado aquí con prisioneros para salir mañana por la madrugada para David.

Afectísimo,

Capitán Alemán

EL GENERAL QUINTERO COMUNICA DETALLES DEL GRAN TRIUNFO

Progreso, Marzo 4 de 1921

Presidente Porras.—Panamá.

Por estar en Coto no pude comunicarle del combate del primero de este mes entre nuestra guarnición allí y el batallón costarricense "Julio Acosta" que

venía a bordo del vaporcito "Estrella".

En hora y media de fuego el enemigo se rindió, después de haber sido muerto su Jefe, Coronel Amadeo Vargas, y veinte y cuatro individuos de tropa, que dando además doce heridos entre los cuales estaba el Capitán de la nave y el maquinista.

Quedaron prisioneros sesenta y cuatro individuos entre oficiales y tropa, el segundo jefe de la expedición, Teniente Coronel Alfredo Arguedas, y el primer Ayudante Roberto Madrigal.

Fueron tomados 98 rifles mausser con buena dotación y seis cajas de parque.

Las dos lanchas capturadas son "Estrella" de sesenta toneladas y 75 caballos de fuerza, con maquinaria doble para aceite crudo, y el motovelero "Esperanza", con doble máquina para gasolina. Había a bordo, además de muchas provisiones, 30 cajas de gasolina.

Que Dios siga protegiendo nuestras armas para bien de la Patria.

Vuestro atento servidor,
Manuel Quintero V.

FUERZAS ENEMIGAS INVADEN TERRITORIO PATRIOTICO EN BOCAS DEL TORO

LOS GILES, CHAUX Y MONJE COMANDAN LAS FUERZAS

Bocas del Toro, Marzo 4 de 1921.

Panadiario.

Panamá.

Territorio patrio provincia Bocas invadido fuerza enemiga al mando generales Chaux y Monje, con abundante elemento de guerra. Existe pueblo y patriotismo nacional para repeler fuerzas invasoras que dirigen a Almirante con piezas de artillería.

Gobernador.

Desde hace tres días se ha venido recibiendo aerogramas de Bocas del Toro anunciando que los costarricenses se preparaban al otro lado del río Sixoala, donde construyeron trincheras. Ayer se anunció que los costarricenses concentrados frente a Guabito montaban a 800 hombres y que habían colocado una pieza de artillería y varias ametralladoras en el puente internacional, del lado de Costa Rica. Los policiales panameños en número reducidísimo y al mando del capitán Pinzón, se atrincheraron en Guabito; pero al comprender ayer tarde que los costarricenses, quienes continuaban recibiendo refuerzos, estaban listos para pasar el puente e invadir la provincia de Bocas,

el capitán Pinzón resolvió retirarse, pues comprendió que de trabarse, lucha allí sufriría considerablemente el pueblo de Guabito y que causarían grandes daños a las propiedades y vidas de los ciudadanos americanos que allí están radicados. La retirada de los nuestros se efectuó a las 6 de la tarde.

Ayer tarde llegaron al Sixoala numerosas enfermeras costarricenses y varios médicos con materiales de hospital.

A las 6 de la mañana de hoy los costarricenses pasaron el puente y entraron a Guabito, donde dieron muerte a un brequero, probablemente por haberse negado a prestar servicio en un tren que los invasores trataban de preparar allí y en el cual poco después emprendieron marcha hacia Almirante.

Según datos oficiales recibidos, los invasores son en número de mil y están muy bien equipados; disponen de varias ametralladoras y cañones.

Ayer al medio día zarpó del puerto de Colón, con rumbo a Bocas, el motovelero "Arabia" que llevaba tropas panameñas al mando del capitán Alejandro Mosquera, quien va con el carácter de Jefe Militar de la provincia de Bocas del Toro. Mosquera debió haber llegado hoy de 3 a 10 de la mañana y probablemente a esta hora se encuentre en Almirante, a donde llegarán también los costarricenses esta tarde.

TRIUNFA LA JUSTICIA. — COSTA RICA TENDRA SUS VERDADEROS LIMITES

Cable del Ministro de Costa Rica en Washington, recibido a las cuatro de la tarde de hoy, hace saber al Ministerio de Relaciones Exteriores que

Departamento de Estado Americano le ha notificado que "Ejecutados" los Laudos Loubet White. Comunicaciones posteriores, garantizan el triunfo que ha sido "Completo" para Costa Rica. En consecuencia se ordeno a las tropas de Zúñiga retirarse a la línea de Sixoala.

Tropas panameñas a Punta Burica y resto de la línea Loubet. Las tropas del Pacífico no avanzarán más.

Esta misma tarde principió a correr por la ciudad la noticia, cada vez más firme, de que se había arreglado todo y que la cuestión con Panamá se había reuelto en una forma inmejorable para Costa Rica.

La población fue agitándose y llegó a formarse una gran manifestación que tomó rumbo a la Casa Presidencial, donde llegó a las 18-30. La muchedumbre pidió al Presidente que hablara y dijera al país la última noticia.

El señor Presidente Acosta, lleno de entusiasmo habló en esta forma:

El señor Presidente Harding al tomar posesión de su cargo, ha dedicado su atención al asunto de Costa Rica reconociendo que la justicia está de nuestra parte y dándonos lo que nos pertenece.

"En Panamá aceptan la solución y se someten al fallo del Chief Justice White."

"La actitud del pueblo de Costa Rica ha sido noble y levantada; todo el país ha dado una altísima muestra de su cultura oíctica y de su gran amor por la Patria."

"No tengo palabras para expresar todo lo que quisiera de este pueblo viril y hermoso"

"La actitud de los costarricenses ha sido ejemplar y ahora pedéis ir tranquilos al hogar pues ha vencido la justicia, y el honor de la Patria queda a salvo y nuestra soberanía brilla como un sol en el mundo de las naciones"

"Hemos hecho la guerra por la justicia y hemos obtenido la victoria."

Al concluir de hablar el Sr. Presidente, retribió el primer cañonazo de 21, con su voz de acero, decían a los muertos del 56 y 57 que su herencia se conserva pura, intacta.

El Sr. Presidente anuncia que las Sritas de la Cruz Roja, que han sabido ser heroicas defensoras de la integridad nacional le habían solicitado la banda de música para que recorriera las calles de la población y que él había accedido muy gustoso.

A las 20 salió la música por las calles, en medio de una multitud de lirante que hacía todas las demostraciones que saben hacer los pueblos libres y patrios.

Ha concluido pues la crisis que puso a prueba nuestra alma nacional; el honor de la Patria está sin ninguna sombra y todos en estrecho abrazo nos sentimos con fuerzas suficientes para entrar victoriosos en la era de paz que se inicia.

La guerra ha marcado un nuevo rumbo a Costa Rica y ese rumbo nos llevará a la felicidad nacional.

Oigan las damas

Productos para el tocador
Son indispensables para el tocador los productos

"Cutex"
pero hay mucha señora y señorita que no sabe que es esto, y lo vamos explicar. La cutícula o piel que se forma en las uñas interiores de las uñas, no hay que recortarla ni arrancarla en ninguna forma porque queda la piel viva y se forman escoriaciones e inflamaciones que hacen defectuosas las uñas; lo mismo pasa con recortar las uñas con tijeras, que las hace quebradizas y se rompen con facilidad. Para aliviar esas causas es que se fabrica el preparado

"Cutex"

Hay uno que se unta en la cutícula o la piel de las uñas, otro para darles nivea blanca, otro para darles color, otro para el brillo o lustre, y toda para dejar las uñas en un estado tan perfecto de belleza, que la que lo conoce o usa no tiene palabras con que hablar bien de los productos. En el

Almacén de Robert
es donde se consigue, en estuches que contienen todos los ingredientes, o cada cosa por separado. Pedid los folletos donde explica cómo se usa y veréis que no hacemos una mala recomendación. Cuando haya usado una vez los productos

"Cutex"
no conocerá sus propias uñas.

Gratitud?

El siguiente artículo es traducido de la Sección editorial inglesa de La Estrella de Panamá. Léase con cuidado y se verá la vileza del editorialista.

El Presidente Acosta, de Costa Rica, envió hace como dos meses una delegación a Panamá, en una misión amistosa y para renovar las relaciones oficiales interrumpidas por la revolución de Tlaco. La misión se componía del señor Fernández y el señor Acosta hermano del Presidente de Costa Rica. Fueron recibidos hospitalariamente y fueron brindados y banqueteados espléndidamente por los altos funcionarios de Panamá; y volviendo a Costa Rica fueron sin duda instrumentos en la preparación de la fuerza armada que debía entrar en el territorio de la República de Panamá, en la provincia de Chiriquí, que trata de tomar posesión del mismo por un acto claro y patentemente traicionero, que puede llevar a la guerra.

Nuestro viejo héroe revolucionario, probado y aseasonado General Quintero, está lejos en el campo, cerca de Divalá, con un batallón de "chiricanos" que ha de oponerse a los costarricenses, los cuales recibirán un caluroso recibimiento del General Quintero, que es tan modesto como valiente.

El pueblo americano tiene para con Panamá una deuda de gratitud

Cuando los Estados Unidos de América declararon la guerra a Alemania, el 6 de abril de 1917 el Gobierno de Panamá no vaciló en declarar la guerra a Alemania al día siguiente, dando como razón para ese paso, la de que en cualquier conflicto en que el pueblo americano se viera envuelto, la República de Panamá no podría permanecer neutral,

sino que tenía que tomar parte inmediatamente en el conflicto contra los enemigos de los Estados Unidos.

En todo caso, cumple a todo americano que se interese por el bienestar de Panamá, ayudar al Presidente Porras en esta crisis, y ofrecer inmediatamente sus servicios a esa joven República, para ayudarla si se hace necesario, para conservar todo el territorio que ha poseído desde los tiempos coloniales por un estatuto que convenido entre los dos países vecinos. El que esto escribe tendrá mucho gusto en recibir los nombres de voluntarios americanos, en caso de que se hagan necesarios.

El artículo 1º del tratado Hay-Bunau-Varilla, de 18 de noviembre de 1913, dice: "Los Estados Unidos garantizan y mantendrán la independencia de la República de Panamá." El artículo 13º de la Constitución panameña establece que: "El Gobierno de los Estados Unidos puede intervenir en cualquier parte de la República de Panamá, con el propósito de restablecer la paz pública y el orden constitucional, en el caso en el que hayan sido perturbadas; en este caso, por virtud de un tratado público, esa nación asumirá o habrá asumido la obligación de garantizar la independencia y la soberanía de la República.

Observación.—La obligación ha sido asumida por los Estados Unidos en el artículo 1º del tratado Hay Bunau-Varilla, de 18 de noviembre de 1913, y puede intervenir si lo solicita el Presidente Porras de acuerdo con el Artículo 37 de la Constitución de Panamá.

(F.) Cap. F. Sheridan
Hotel Tivoli

Sociedad Anónima "FIAT"

FABRICA ITALIANA DE AUTOMOVILES TORINO

Los mejores del mundo.

Automóviles - Camiones - Tractores

agrícolas - Motores marinos

DE TODA POTENCIALIDAD

Agentes exclusivos para COSTA RICA

Scaglietti Hermanos

LEA USTED ESTO QUE LE CONVIENE

Algunas personas en su desesperación por alguna enfermedad de los riñones que no han podido combatir con éxito, tales como: dolor de espalda, dolor de caderas y lomos, hinchazón de las muñecas, piernas y pantorrillas, reumatismo, cansancio, flojedad de las piernas, catarro o inflamación de la vejiga, ardor y quemazón al hacer aguas, derrames voluntarios durante la noche y orina de color sanguinolento o con sedimento; desconfían de tales o cuales preparaciones de patente. A esas personas les conviene probar las Píldoras "Mitchella" para los Riñones y seguramente que bendecirán haber tenido la oportunidad de haberlas ensayado. Estando los riñones en estado normal y saludable, según el destino que les dió la naturaleza, todos los productos venenosos que se acumulan en el organismo, son eliminados por las orinas, pero cuando los riñones se hallan congestionados o inactivos por diferentes enfermedades, esos productos nocivos en vez de pasar a las

orinas pasan a la sangre y por ella a todos los tejidos impregnándolos y trayendo un envenenamiento cada vez más grave, llegando en ocasiones a producir trastornos mortales. Tenemos a disposición del público un buen número de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con las Píldoras "Mitchella" para los Riñones. En las direcciones que acompaña a cada frasco, se dan a conocer más en detalle las enfermedades de los riñones que han sido dominadas con el uso de este grán específico, y si Ud. padece de cualquiera enfermedad de los riñones, no debe vacilar en hacer un ensayo con las Píldoras "Mitchella" para los Riñones, especialmente si no ha obtenido Vd. resultados satisfactorios con otros medicamentos vendidos para este fin. Diríjase a las Farmacias y Droguerías y no acepte Vd. sustitutos.

Representantes The Costa Rica Mercantile—San José.

El Príncipe de Kropotkiné, ha dejado de existir

Londres, febrero.—El correspondiente de la Exchange Telegraph Co en Berlín, y el de la misma Agencia en Copenhague, notician el fallecimiento del Príncipe Peter Kropotkiné. El difunto partió de Inglaterra para unirse a la revolución encabezada por Kerensky. Después que se afianzó en Rusia el régimen bolshévique intentó regresar a Inglaterra; pero ya se hallaba muy enfermo a consecuencia de que no se alimentaba suficientemente.

En el Variedades

Obtuvo un brillante éxito la cinta *Síntesis de la guerra* en la que se presenta una serie de brillantes episodios guerreros de mar y tierra tomados del natural y que causan profunda impresión en el público.

Para hoy se anuncia la exhibición de una película sensacional *El ferrocarril de la muerte* que interpretado por la notable artista Lina Mantes, interesa, conmueve al público que desde los primeros cuadros sigue con ansiedad el desarrollo de la cinta hasta llegar al final verdaderamente emocionante.

TRANSFORMADORES: Eléctricos para motores y cocinas. KOBERG & Cia

Donativos a la Cruz Roja

Señor Director de LA TRIBUNA Presente.

Tengo el gusto de poner en su conocimiento la lista de los contribuyentes de hoy:

Aaaron Asch: 1 pieza de lienzo, media docena de camisas de algodón; Fernando Castro Avilés, 1,000 puros; Pan American Trading Co, 100 paquetes de cigarrillos; Juan B. Muñoz, 10 colones Célimo Muñoz 5 colones Raimundo Morales 5 colones, Sun Life Assurance Co del Cana 42 150 colones, Arturo Rosales 50 colones, Francisco M. Rojas 65 Dr. Michaud 50 colones, Bernardo Soto A. 500 colones, Max Soto F. 500 colones, Jorge Fernández B. 25 colones, Carlos M. Jiménez 50 colones, Andrés Venegas 10 colones; Mrs. Millard Bernard Hereley 500 colones. De Ud. atto. s. s.

E. Quirós A.

Hortensia Calvo de Romero OBSTETRICA

Condecorada con medalla de oro por la Facultad de Medicina.

Ofrece sus servicios 200 varas al Este de la Inspección de Hacienda y 50 varas al Sur

Las cuestiones

guerreras

Todos los movimientos militares y el entusiasmo en el público no afecta, como muchos creen, los precios de los artículos que se venden en plaza. En estos días los panaderos se valen de la ocasión vendiendo pan que se pierde de vista y algunos comerciantes poco escrupulosos han subido el precio de los artículos de primera necesidad. Pero en lo demás no se nota que se pongan más caros, los géneros están al mismo precio en la Valenciana, don Calixto Madrigal está decidido a prestar su contingente a los clientes dado que no puede por su xesiva gordura trasladarse donde quisiera estar en el pueblo de Coto, viendo negros panameños.

EL AMA DE CASA



HAY infinidad de señoras que a pesar de ser muy hacendosas y guardar el orden del hogar, se les presenta la tarde sin poder terminar las faenas domésticas, debido a que el dolor la espalda no las deja trabajar. Muchos ignoran el mal, y otras creyendo que es natural de su sexo sufren en silencio. El dolor de espalda, el cansancio continuo, el eburnamiento, punzadas en la vejiga, neuralgia, cática, y otros dolores que generalmente se llaman "reumáticos," son resultados de la debilidad de los riñones. Estos órganos en dicha condición funcionan con regularidad y dejan el cuerpo lleno de ácido úrico, el cual depositándose en diferentes partes del cuerpo causa los dolores arriba mencionados. Otras veces se acumula partículas por partículas en los canales urinarios formando cálculos, los cuales a veces crecen tanto que hacen necesario una operación quirúrgica para sacarlos.

Los Píldoras de Foster Para Los Riñones se preparan para dichos órganos y su misión principal es la de mantener el ácido úrico disuelto facilitando así su expulsión junto con la orina sin que cause ninguna molestia. Sus ingredientes son todos de primera calidad y no contiene ninguna droga que perjudique al organismo. Han sido usadas y recomendadas mundialmente por más de 30 años. Si padece Ud. de alguno de estos síntomas espere más, puede ser que mañana se demorará tarde. Diríjase a la botica más cercana y obtenga un frasco de Píldoras de Foster Para Los Riñones.

De Venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades de los riñones y se lo enviaremos absolutamente gratis.

(9) FOSTER-McCLELLAN CO. BUFFALO, N. Y., U. S. A.

COCINAS THERMA y repuestos: Koberg & Cia.

Pidan los

OSTIONES frescos

en la cantina

"LA MAGNOLIA"

La Fábrica de Chocolate de José Rodríguez M.

Necesita 30 mujeres no muy jóvenes ni muy viejas

La enseñanza es gratis

Ínutil presentarse sin buenas recomendaciones

En todo sentido

Informes en "La Granja"

ARROZ a - \$6-25 - el QUINTAL

VERME-OL

Remedio contra lombrics

SABE A YERBA BUENA

Botica Oriental

Mencione este periódico al hacer sus pedidos

TEATRO MODERNO

HOY MARTES — La colosal película

LOS OJOS de la INOCENCIA

por Mary Mc Laren

Mañana repetición de

MAGDA

por Clara Kimball Young

TEATRO VARIEDADES

MARTES 8 DE MARZO

El Ferrocarril de la Muerte

Protagonista GINA MONTES

Luneta 0.50

TEATRO AMERICA

Hoy por última vez

Norma Talmadge en

Por Derecho de Conquista

LICOR ANTIFEBRIL FERRUGINOSO

Remedio contra fríos y calenturas

Excelente remedio para cortar los ataques fuertes de fríos, notando el alivio dentro de 24 horas.

Preparado por la BOTICA FRANCESA

Fume solo puros

"Diplomático"

de

B. A. González & Cía.

DIRECCION: Frente al lado Norte de La Catedral, contiguo a La Esmeralda. Apartado 1006.

Acuérdese del nombre **"Diplomático"**

Para su casa

Parejas de tazas
Para Café y Té
en colores y blancas

Platos
Hondos y estendidos
en colores y blancos

Ficheles

Para leche y agua de mesa

Platos
de todo tamaño

Fuentes
En varios estilos

Y completo surtido en loza esmaltada y utiles para cocina

LA INDIA TOMAS FERNANDEZ Hno.

MARIANO STRUCK

DEPÓSITO DE

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Cal de concha, ladrillo, arena y piedra

TALLER de ebanistería y colchones

TELÉFONO 1539

TINTORERIA "LA INDIANA"

Maquinaria completa para tintas en pieza (ALGODÓN)

SECCION PARA ROPA DE USO

Especialidad en negros para Algodón y Merclas (lana y algodón). Los finos, camines y gasas quedan mejor que nuevos.

F. VILA & Co.—Apartado 720.—Avenida 16 entre calles Central y 1ª, 100 varas al Norte de "El Laboratorio"

GUERRA CON COSTA RICA

El ejército Costarricense es andrajoso. Es necesario derrocar al Gobierno actual

Con el título que antecede aparece en la sección editorial en inglés de "La Estrella de Panamá" un artículo del cual traducimos lo que sigue:

"Costa Rica ha sido culpable de una grave violación de los derechos y práctica internacionales. Panamá ha sufrido una injusticia y un insulto que exigirá reparación por parte de Costa Rica, en la forma moral de un desagravio, y quizá en la forma esencial de una indemnización en dinero.

Este acto de Costa Rica es duro de comprender. Su Gobierno actual no está tan bien establecido que pueda soportar semejantes aventuras. Puede ser que esto fuera un pretexto para apelar al espíritu guerrero del pueblo y a su patriotismo, a fin de colocar lo como respaldo del gobierno en la ocasión presente.

(Septimido por la censura).

El ejército costarricense es andrajoso. Es necesario derrocar al Gobierno actual.

El contingente de la colonia siria de Limón

Esta numerosa colonia residente en Limón regaló a la Cruz Roja, cobijas, camisas, pantalones, etc. En una reunión tendida en la noche del 4. de los corrientes, acordaron suscribir mensualmente para la misma institución, la suma de \$ 470.00.

Los contribuyentes son los siguientes caballeros:

- A. G. Malick, \$ 50.00; Bredy Jalet & C., \$ 75.00; Bredy C. \$ 50.00; Juan Abdellour, \$ 25.00; Sarkis Miguel, \$ 25.00; Lázaro Hnos. \$ 50.00; José Yunis \$ 30.00; A. Abdallah \$ 25.00; Antonio Miguel, \$ 24.00; Alejandro Sachem, \$ 20.00; Salomón David, \$ 15.00; Pedro Jalet y Mariana Millhim, \$ 16; Antonio Tabash y Hno., \$ 15.00; Teófilo Esna, \$ 15.00; Salomón Esna \$ 25.00.

La primera mensualidad fué ya entregada a la Tesorería de la Cruz Roja. Se suspenderá la contribución hasta un mes después de terminar el presente conflicto.

Muy satisfactorio es para nosotros dar la anterior noticia. Se trata de una colonia honorable, dedicada constantemente al trabajo honrado. En Costa Rica han hecho muchos de ellos parte de sus capitales y ahora que ella necesita de ayuda económica, se la ofrecen desinteresadamente. Felicitamos a todos los miembros que suscribieron la contribución que insertamos.

DIFÍCILMENTE tendrá Ud. otra ocasión de comprar a los precios actuales. VISITE "AL SIGLO NUEVO" y "BAZAR DE SAN JOSE"

Temporada del Teatro Nacional

Éxitos de la Compañía MERCEDES NAVARRO

Ante todo, debemos manifestar al público que está de deuda de gratitud con esta notable Compañía, por haber dedicado su función de debut a beneficio de la Cruz Roja costarricense, rasgo de cariño al país, que habla muy en alto de los nobles sentimientos que la dominan.

Mercedes Navarro es ante todo una mujer escantadora y elegante, fina, que tiene el don de subyugar al público desde su aparición en el escenario.

Pero esta simpatía que despierta su aspecto, se cambia en admiración al aglutinar las grandes dotes de su talento artístico, cuya ductilidad le permite interpretar con igual grado de emoción personajes de las fadoles más diferentes.

De "La Chocolorrita" a "La Condesa Sara" va una diferencia enorme, y sin embargo, Mercedes Navarro está en la primera coquetamente graciosa, llena de espíritu, y en la segunda, violentamente apasionada, bajo el dominio de uno de estos sentimientos que todo lo absorben y avasallan.

Sus representaciones hasta hoy, han sido un dechado de arte y de buen gusto.

Nuestro aplauso más entusiasta a la egregia artista.

Los demás actores forman digno "pendant" con Mercedes Navarro: son más que discretos, estudiosos e interpretan a conciencia sus respectivos papeles: sobresalen las señoras Vázquez y Walker y los señores Chaves y Serra Salvó.

La presentación escénica y el vestuario, admirables.

No debe el público josefino despreciar la ocasión de gozar... e las funciones de esta notable Compañía, sin duda una de las más notables y homogéneas que ha llegado al país.

Tenemos entendido que se propone representar las mejores obras de su bien seleccionado repertorio.

Hoy se pondrá "El Amo", admirable producción que interpreta admirablemente la insigne artista Mercedes Navarro y que ha sido uno de los grandes triunfos de su notable compañía.

Aviso Importante

Se hace saber de la manera más solenne a todo el comercio, agricultores, productores y vendedores de toda clase de productos, que esta oficina comenzará a establecer una rigida inspección sobre los precios que se cobren y que ejercerá la más severa sanción sobre todos aquellos que hagan de los momentos actuales una base de especulación y ganancia privada.

Se ordena a todos los ciudadanos, a todas las mujeres y a todos los niños que comuniquen a esta oficina sin demora alguna todo caso en que un vendedor de cualquier artículo haya elevado sus precios por sobre lo que eran el día 25 de febrero próximo pasado.

Los occultadores de tales casos serán considerados cómplices y juzgados como tales.

Oficina de Vigilancia de Precios, Intendencia General del Ejército, San José, 5 de marzo de 1921.

Pronto llegarán los productos de Maconichie Bros

de Londres

Donde: **C. L. O'DIO**

Frente Ambos Mundos
Arenques — Anchoas — Queso de Limón — Jalea de pata de ternera
Jamón del Diablo — Salsa Pan Van
e Inglesa y Encurtido

Fume Puros "diplomáticos"

Boy en el Moderno

Tendrá lugar un principio y acción extraordinarios de la temporada de "Boy en el Moderno" que tanto éxito logró en la noche de su estreno.

Esta célebre película es una de las mejores creaciones de la famosa artista Mary Mc Laren repita la actual mente una de las más notables del arte mudo.

La expres ha accedido gusto a esta exhibición que le ha solicitado varios asiduos concurrentes.

Mañana: repetición de Magda por la incomparable Clara Kimball Young.

Regresan las tropas de ocupación

Depositado en Limón, el 7 de marzo a las 10 h.

A Ministro de Guerra.

Las tropas costarricenses se embarcarán dentro de un momento para Limón en el vapor Atenas. La ciudad de Almirante queda bajo la supervigilancia inmediatamente del cañonero de guerra norteamericano "Sacramento", del capitán Bingham. La población de Almirante manifestó reconocida por el magnífico comportamiento de nuestras tropas durante el tiempo de ocupación.—El Jefe de las fuerzas de ocupación,—Gerardo Zúñiga Montúfar.

Patriótico entusiasmo en Tilarán

Depositado en Tilarán el 5 de marzo, a las 20 h.

La Tribuna.

El pueblo de Tilarán vibra plétoricamente de patriotismo; todo el mundo se ofrece para engrasar el ejército que ha de castigar a los ladrones de un girón de nuestra Patria y los que mancharan cobardemente nuestro altivo pabellón Nacional. En estos momentos han salido 19 hombres y muchos esperan ansiosos se les dé lugar en las filas patrias.—Honorato Murillo.

Son contradictorias las noticias acerca de la muerte de Amadeo Vargas.

Los diarios de Panamá interman que fué muerto el Coronel Amadeo Vargas en una lucha librada en la región invadida por los panameños. Sin embargo, se nos dice que ha llegado la noticia de Puntarenas que dice que Vargas se encuentra en perfecto estado de salud en un lugar de la costa que se llama Puerto Jiménez.

Ojalá esto fuera cierto y el valiente militar costarricense regresara victorioso. El pueblo perdería con su muerte a uno de sus más nobles y prestigiosos ciudadanos.

Celebrando el triunfo.

Depositado en Heredia el 7 de marzo a las 13 h. y 30 m.

A La Tribuna.

Anoche estupenda manifestación por la victoria nacional. Felicitamos supremo mandatario por su real patriotismo.

Llegará crónica.—Corresponsal.



Café y Cacao molido
Chocolate en tabletas
Harina de maíz. Pinillo. Galletas

Las personas de gusto delicado toman las cervezas Estrella y Selecta de la casa Traube Probadas y os convenceréis

SECCION DE AVISOS DE OCASION

Verdad: 20 palabras o menos, 60-75 por inserción; minimum 4 inserciones. Exceso 3/4 céntimos palabra e inserción. **Pago anticipado.** No se admiten inserciones alternas.

Basileo Acuña Abre Sección de Ahorros a su cargo, depositando de un colón en adelante. Sus economías le producirán buca rendimiento. **Pida prospecto que se le mandará gratis a cualquier parte para que se imponga.** San José.

La Turquesa ótros a sus clientes un sortido variado de sus mizas y lanchas inglesas.—Para satisfacer mejor los deseos de la clientela esperamos los encargos de Semana Santa anticipadamente.

Tiene Ud interés en comprar magnífica casa de madera, con amplísimo terreno y situada en el mejor lugar de la capital?—Diríjase al Apartado 38 de Alajuela.

Vendo un buen caballo para vltanta y unos arneses, estos pueden verse en el almacén Escalante. Virgilio Alvarado

Magnífica oportunidad para que quiera comprar su propiedad en Cartago, barrio de Tarras, 3 manzanas de solar cultivado en su mayor parte de caña y árboles frutales; con 2 casas nuevas, contra temblores y buena cañería. Magnífico punto comercial. Informes con Francisco Alvarado donde A. Mata & C°

Polvoreros En esta oficina hay cartón que los conviese. Pasen y lo tratamos.

Lote de terreno 11 por 40 varas fondo. Lugar sano y tranquilo. De la Botica Nacional 300 varas al Oeste.—Informes: Anibal Hernández Arroyo. Contabilidad Municipal.

Cajas de caudales SE venden dos donde Mihlig Bros.—Frente al Banco de Costa Rica.—OCTAVIO FAYAD.

De mi potrero en el Zapote ha desparecido un macho blanco, regular tamaño y cara pelada.—Gratificar a quien me de informes del paradero de dicho animal.—J. M. Guillen.—Apartado 750 San José.

Ojo Un escritorio, un tocador y una Registradora, se venden baratos. Informar en la Pulpería "La Última Copa".

Se vende un piano piano con 100 piezas escogidas, propias para teatro etc.—Informar Jorge Brown, cerca a la pulpería Aranjuez.—Aranjuez.

Vendo mi cantina situada en la estación de Fuentes, de Montes de Oca, por ausentarme del país. Elías Muñoz

Pura ganja Vendo un terreno plano 131 manzanas, a media hora de "Coyolán" por carretera para auto.—Si quiere emplear bien su dinero escríbame Ismael Barth.—Orotina

Exportadores: A precios bajos gran surtido de sacos para café oro. RAMON MADRIGAL E HIJOS.

Del contacto nace el cariño. Si Ud. no tiene traje de "Palm-Beach" procure tener uno y verá cómo le gustará. Donde Belgrave—Contiguo a la Albahania.

Se vende UNA REGISTRADORA DE MANIQUETA—Entender e con Octavio Fayad, en el almacén de los señores Mihlig Brothers, frente al Banco de Costa Rica

Tengo Comisión de vender 3 kilómetros de rielas con todo lo necesario.—Gerardo B. rmduez donde León Rojas.

Alma Nacional EL PATRIOTISMO

Ha concluido con una victoria total el conflicto surgido entre nuestra vecina del Sur y Costa Rica.

El triunfo ha sido total porque obtuvimos la reintegración de parte de nuestro territorio que desde tiempos lejanos estaba ya en poder de Colombia y después de Panamá.

Nuestro límite Sur ha sido motivo de una larga serie de dificultades, de un laborioso proceso diplomático y no hubo más remedio que arreglar el asunto en la forma que se ha hecho. Las gestiones encaminadas a que Panamá acatara el fallo arbitral del Honorable Jefe de Justicia de Norte América, White no concluirán nunca y ya la situación era difícil por la vía del convencimiento.

Ellos saben que la justicia estuvo de nuestra parte siempre y se empeñaban, sin embargo, en no darnos lo que es muy nuestro.

Las gestiones diplomáticas podrían haber continuado por cien o más años y al final, estaríamos en el mismo punto, pero una *corazonada*, un arranque valiente y decidido de este gran pueblo definió en 4 días lo que la nota y el embajador no hubieran resuelto en 4 años.

Decimos que este es un gran pueblo porque ha sabido en los momentos en que el conflicto, pareció serio ponerse al servicio nacional, olvidar todo aquello, pequeño y pueril que entorpecía nuestra vida interna y nuestra marcha hacia el progreso, y formar con todos los cuerpos, con todos los capitales, con todos los espíritus un gran altar para la Patria. El conflicto en sí ha pasado y muy poco tenemos que decir de él, pero del patriotismo que este gran pueblo tiene y que se nos ha revelado en los momentos pasados, queremos hacer un elogio y señalar la trascendencia que para la vida nuestra, que para el Alma Nacional, han tenido los sucesos que han pasado.

Oíd vosotros hombres que abandonasteis toda ocupación pacífica para correr a empuñar armas y llevar un mensaje de vía patriótica a los usurpadores, y vosotras mujeres bellas y dignas de Costa Rica, habéis sentido palpitando toda esa sangre heroica que circula por vuestros cuerpos, y habéis olvidado que sois delicadas como flores, para ir a la lancha también!

Ancianos y niños no han permanecido impasibles, los corazones de todos se han inflamado y cuando íbamos a despedir a las tropas sentíamos corrientes emocionales en nuestro cuerpo al oír las dulces y vibrantes notas de nuestro querido Himno que siendo un canto de paz se convertía en canto de guerra.

Las muchedumbres estaban ciertamente poseídas de ardor y si hubiera resultado un serio conflicto todos se habrían sacrificado por el bien de la Patria.

Todas esas manifestaciones son el patriotismo y cuando los países lo van perdiendo, ca la vida, muelle de una paz llena de enjuguillas y de ambiciones, se corrompen y se desintegran.

Estas sacudidas violentas son descargas eléctricas que obligan a vibrar todo el organismo social y a manifestarse en su forma real y verdadera.

La pequeña dificultad con Panamá puso de relieve que éste es un país bueno a sano y, que a pesar de todo, hay un gran interés por los asuntos nacionales. La oportunidad es única y no debemos dejar que las corrientes patrióticas que se han iniciado en estos días, se estancan y se corrompan.

Es necesario aprovechar todo ese favor patriótico y ponerlo al servicio de la nación y consolidar nuestra Alma Nacional que antes llegó casi a espumarse en el horizonte político de aquí.

Hay en la vida de los hombres dilemas de fuego y de la resolución que en tales casos se tome, depende toda una vida.

Las naciones tienen así en sus vidas minutos de conmoción, días en los cuales un gran dilema se presenta y debe entonces la fuerza pensante estudiar el rumbo y marcarlo a la muchedumbre.

Esé es nuestro caso hoy. Tenemos dos caminos por delante y si no tomamos el que nos corresponde, iremos al fracaso y no podremos, una vez en marcha, ni volvernos ni salvarnos.

Tenemos por delante el camino de la unificación nacional y el abandono de la vida indigna de intrigas y ambiciones.

Al final de ese camino estará la riqueza moral y material del país.

Tenemos por delante la continuación del camino que hemos venido siguiendo desde tantos años hace.

Al final de ese camino estará la riqueza moral y material del país.

Tenemos por delante la continuación del camino que hemos venido siguiendo desde tantos años hace.

El país presente debe saber aprovechar en esta hora, en este minuto, el estado especial de todos los espíritus para unirlos como quien toma las espigas dispersas en el campo, y formar un haz, luminoso y grande, majestuoso y bello que se llama *Alma Nacional!*

Dejad por ahora el pensamiento mezquino; apartaad los deseos individuales; destruid los odios y ambiciones enfermas y traed todo lo que da nuestro patriotismo hay en nuestras almas para ponerlo al servicio de esta cara tierra.

Vosotros, hombres de cerebro, si dejáis que esta oportunidad pase y no se aproveche seréis responsables, en el futuro ante las generaciones que vienen en los caminos de lo desconocido, de la destrucción de la Patria que os fue e tregada por aquellos que a lo desconocido volvieron, inmaculada como una virgen.

Esta hora es de suprema trascendencia y si queremos hacer patria, es la hora de hacerlo. Así lo ordena el patriotismo y así lo manda Costa Rica.

Dios salve a la Patria!

VINIE DE LA 1.ª PAGINA desprovisto de elementos de guerra y de fuerzas militares organizadas, y parece que el propósito de Costa Rica hubiera sido el de inferirnos una grave ofensa en la seguridad de la impunidad.

Para sorprender a los invasores que confiaban en nuestra absoluta impotencia, el Gobierno resolvió mantener completa reserva sobre sus decisiones y movimientos, pues, hubiera sido una crímen de lesa patria el anunciar nuestra expedición corriendo el peligro de que el invasor reforzara sus tropas y atacara con número mayor nuestras escasas fuerzas.

Organizése easeguida otra expedición y hoy podemos decirle al país que su dignidad y su honor están a salvo, que nuestras fuerzas en campaña son suficientes para expeler al agresor, como ya lo han expellido, y suficientes también para mantener la integridad nacional.

Esos son los hechos graas que han motivado la convocatoria de la Asamblea Nacional a sesiones extraordinarias. El Poder Ejecutivo declaró turbado el orden público por Decreto número 49, de fecha 26 de febrero, que lleva la firma de todos los Secretarios de Estado, de acuerdo con el artículo 47 de la Constitución, y a vosotros toca considerar y resolver sobre las medidas adoptadas.

Los Secretarios de Estado en los Despachos de Gobierno y Justicia y de Relaciones Exteriores, le darán a la Honorable Asamblea los informes que ella necesite para ilustrarla en sus deliberaciones y le presentará los proyectos de leyes que sean necesarios para atender a la situación anormal del país y para crear una fuerza armada permanente que nos permita en el futuro defender con rapidez y con eficacia el honor y los derechos de la Nación.

Honorables Diputados:

(1) BELISARIO PORRAS.

El Secretario de Hacienda y Tesoro, Encargado del Despacho de Gobierno y Justicia.

(1) Eusebio A. Morales.

DE HIGIENE. Los fabricantes de los cigarrillos amarillos EL TORO, protegen la salud de Ud. elaborando su producto en máquina, del modo más aséptico.

ARADOS: Especiales para sale- tales: ROBERG & Cia

Sobre una nota de última hora

San José, marzo 7 de 1921. Señor Director de "La Tribuna".

Muy señor mío:

En el avance N° 267 de "La Tribuna", publicado ayer noche, se publica un suelto de última hora en que aparece el siguiente párrafo: "Las tropas aunque marcharon con la Banda a la cabeza y a paso marcial, no partieron con el entusiasmo de costumbre, pues ya a esas horas circulaba como rumor que la guerra había terminado y se daba por seguro que este batallón no iría más que de paso."

Debo decir a usted que tal aserto no es exacto; yo mismo, que fui a despedir a esa tropa, no conocía a la hora de su partida, la noticia del cable que ponía término a nuestra contienda.

Como supongo que tal párrafo no es inspirado en una insidia ni en ningún móvil torcido, por el prestigio del ejército nacional que no habría reparado en ningún sacrificio en su empeño reivindicador, ruego a usted rectificar hidalgamente tal suelto, con lo cual colaboraremos todos a la feliz terminación de este conflicto.

Atento servidor, AQUILES ACOSTA Secretario de Guerra y Marina

San José, 7 de marzo de 1921.

Señor Secretario de Guerra y Marina.

Señor Secretario:

En contestación a su carta de esta misma fecha en la cual me solicita usted que rectifique un suelto de última hora publicado en nuestro avance al N° 267 de "La Tribuna", me es grato manifestarle lo siguiente.

Ya había recibido el periódico la visita de los señores don Hernán von Bülow, Ing. don Carlos von Bülow, don Manuel Barriocuevo y don Belfort Valverde, quienes con todo respeto presentaron su protesta por los conceptos del referido suelto. Les prometimos consignarla públicamente y reerimos a ella en nuestra edición de mañana.

Como es nuestro propósito publicar su carta y esta respuesta, tratándose de un mismo asunto, aprovechamos la oportunidad para satisfacerle a usted y a ellos.

El párrafo del suelto que usted me trascribe y que ha herido los sentimientos de las tropas, se reduce a decir que las tropas no partieron con el entusiasmo de costumbre, pues ya a esas horas circulaba como rumor que el conflicto había terminado y en el público se daba por seguro que estos soldados no pelearían.

Efectivamente, el rumor de un arreglo en el cual eran mediadores los Estados Unidos circulaba en esta capital desde el sábado y así lo consignamos en nuestra edición matinal del domingo. El Director se encontraba a la sazón en Puntarenas y allí tuvo conocimiento de él. El periódico lo supo directamente por boca de un amigo del señor Presidente, pero la prudencia nos aconsejaba no dar la noticia sino como simple rumor. Estamos descargados, pues, de haber dicho sobre este punto una falsedad.

La manifestación suya de que a la hora de partir las tropas, no conocía del arreglo, lo tomamos como usted la dice, esto es, por cierta. Pero no porque usted ignorara la noticia de que se vería que corriera en el público. El pueblo tiene cierta manera especial de averiguarlo todo, y esto lo hemos podido palpar perfectamente durante estos días. Cuando era materialmente imposible que se tuvieran noticias de lo que ocurría en Sixaola, el rumor callejero aseguraba que se habían roto los fuegos y huido los panameños, rumor que luego se confirmó. Y así muchos casos que sería prolijo enumerar.

La falta del acostumbrado entusiasmo en las tropas, que partieron al mando del Coronel Anderson, la relacionamos nosotros con el rumor de paz que circulaba.

Ahora, si la tropa ignoraba ese rumor, y su poco entusiasmo, aun que magnífica disciplina, se lo comunicaba la muchedumbre que la rodeaba, entre la cual se oían repetidas protestas porque nuestro complot se terminara sin haber vengado justamente a los héroes de Coto, a ella nos cumple dar toda clase de explicaciones, como en efecto lo hacemos por el digno medio de Ud.

Soy de Ud. con toda consideración muy atto. S.

Por el Director,

Acabo de recibir adornos para vestidos de baño Corsets Warner en todos números Encajes, bordados y telas.—JOSE ALVARADO "LA BELLA JARDINERA"

GASOLINA 'WICO' HA LLEGADO para la COSTA RICA COMMISSION Co. Pídanos precios

La Fama de C. Herrero. Vende más barato que nadie, Frazadas de lana, Mantas de viaje, Driles, Cotines, Fulares algodón Céfiros, Etamines, Vestidos de baño y todos los demás artículos para la temporada del campo. C. Herrero.